

Résumé : Toute activité humaine, dès lors qu'elle s'inscrit dans la durée peut provoquer des troubles des organes sans cesse sollicités, ce qui est le cas des chirurgiens-dentistes qui sont exposés à de nombreux risques qui engendrent des maladies professionnelles. D'où notre intérêt à ce sujet pour réaliser cette enquête.

Objectifs: Le but de notre étude est de cerner les principales pathologies dont les praticiens souffrent, synthétiser les facteurs primordiaux qui les causent, ainsi que les moyens préventifs possibles à mettre en œuvre pour améliorer le quotidien des praticiens.

Matériels et méthode : Il s'agit d'une étude descriptive et comparative transversale à but exhaustif réalisée au moyen d'un questionnaire. Au total nous avons sollicités 107 chirurgiens-dentistes dans les différentes wilayas d'Algérie dans la période allant du 16/03/2022 au 07/04/2022.

Conclusion: Notre enquête a démontré le taux élevé des médecins dentiste atteints par les maladies professionnelles, lié à la négligence des moyens matériels et humaine pour les prévenir. La formation continue des professionnels de santé et la reconnaissance des principaux risques liés à la pratique dentaire constituent un des piliers de la prévention des maladies professionnelles.

Any human activity, as long as it takes place, can cause organ disorders that are constantly in demand, which is the case for dental surgeons who are exposed to many risks that lead to occupational diseases. That is why we are interested in conducting this survey

Objectives: The purpose of our study is to identify the main pathologies that practitioners suffer from, to synthesize the primary factors that cause them, as well as the possible preventive measures to be implemented to improve the daily life of practitioners.

Materials and method: This is a comprehensive cross-sectional descriptive and comparative study using a questionnaire. A total of 107 dental surgeons were requested in the different wilayas of Algeria in the period from 16/03/2022 to 07/04/2022.

Conclusion: Our investigation has shown the high rate of dentists affected by occupational diseases, linked to the neglect of material and human means to prevent them. The ongoing training of health professionals and the recognition of the main risks associated with dental practice are one of the pillars of occupational disease prevention.